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VERBALE DELLA SEDUTA DEL 19 LUGLIO 2023 

 

Il Consiglio di Municipio 1, convocato ai sensi dell’art. 27 del Regolamento dei Municipi del 
Comune di Milano e dell’art. 2 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1, con avviso 
P.G.381228 via mail del 14.07.2023, si è riunito in seduta di prima convocazione presso la 
sua sede di Via Marconi 2, dalle ore 20:40 alle ore 23:43 di Mercoledì 19.07.2023, per lo 
svolgimento del seguente ordine del giorno: 
 

1. Interventi ai sensi dell’art. 11 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1. 
2. Interventi ai sensi dell’art. 12 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1. 
3. Approvazione del verbale della seduta del 04/07/2023. 
4. Comunicazioni del Presidente del Consiglio di Municipio. 
5. Comunicazioni della Giunta di Municipio. 
6. Rendicontazione del Municipio 1 sul consuntivo annuo municipale ex art. 60 

comma 2 lettera c) del Regolamento dei Municipi. 
7. Relazione sull'esercizio delle funzioni attribuite al Municipio e sui risultati 

raggiunti ai sensi dell'33bis comma 1 del Regolamento dei Municipi. 
8. Linee di indirizzo per l’individuazione, tramite procedura ad evidenza pubblica, di 

sponsor per la realizzazione di progetti, eventi, manifestazioni culturali, 
promozionali, sociali, sportive, di promozione della salute territoriale e attività di 
valorizzazione a beneficio del territorio e dei cittadini del Municipio 1. 

9. Linee di indirizzo programmazione e attuazione interventi per la manutenzione 
straordinaria degli edifici scolastici - anno scolastico 2023-2024. 

10. Azioni e proposte relative alla Casa Circondariale San Vittore. 
11. Linee di indirizzo per il nuovo utilizzo dell’ex cinema Orchidea in seguito ai lavori 

di restauro. 
12. Mozione Cons. Benassati: richiesta intitolazione area verde in Piazza Giovine Italia 

al Presidente Silvio Berlusconi. 
13. Mozione Cons. Benassati: revisione soppressione linea Bus 73. 

 
Ha presieduto il Presidente Lorenzo Sitia, assistito dal Funzionario verbalizzante Dott.ssa 
Bianca Miola 
 
Al 1° appello sono risultati presenti i seguenti Consiglieri: Abdu, Ambrosini, Arrigoni, 
Bastianini, Benassati, Bonacorsi, Bonvicini, Caccia Dominioni, Canepa, Del Bono, Del 
Corona Borgia, Fasulo, Poli, Melloni, Mogno, Pacetti, Sitia, Spreafico, Steiner Vella, Zazza  
Entrano successivamente i Consiglieri: Castelbarco (entra alle ore 20:43) Nicolazzi (entra 
alle ore 20:51), 
 
Presente l’Assessora esterno Francesca Ulivi  

 
Assenti i Consiglieri: Berni, Carusi, Gallo, La Russa, Mogno, Ossola, Pignatti Morano, 
Sagramoso 
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Il Presidente alle ore 20:40, accertata la validità della riunione, stante la presenza di n. 21 
Consiglieri, ha aperto la seduta nominando scrutatori i Consiglieri: Bastianini, Vella, 
Bonacorsi 
 
Alle ore 23:43 il Presidente ha sciolto la seduta. 
 
Letto, confermato, sottoscritto. 
 

                    IL SEGRETARIO  IL PRESIDENTE    

          Dott.ssa Bianca Miola    Dott. Lorenzo Sitia 

                (f.to digitalmente)*                                                                    (f.to digitalmente) 
 
 
 
*Firmato digitalmente ai sensi del T.U. 445/2000 e del D. Lgs. 82/2005 e rispettive norme collegate. 
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Punto 1 
 

Art. 11 del Regolamento del Municipio 1 
 

Sono presenti cittadini che chiedono il ripristino linea 73. Tra questi hanno preso parola le 
rappresentanti del Comitato XXII Marzo/Viale Corsica: Sig.ra Antonella Bellon, Sig.ra 
Cecilia De Santis,, Sig.ra Laura Riccardi, Sig.ra Laura Peracchi e Sig.ra Valentina Oggioni. 
Vengono rappresentate tutte le problematiche sorte a seguito della soppressione della 
linea ATM 73.  
Vengono elencate le problematiche più impattanti sulla cittadinanza, in particolare la 
distanza che i residenti di Viale Corsica sono obbligati a percorrere per poter raggiungere il 
primo mezzo utile per arrivare in centro.  Viene sottolineato che tale percorso diventa 
particolarmente disagevole per le persone anziane, fragili o con particolari problematiche di 
deambulazione. L’autobus della linea 73 era dotato del pianale per la salita e la discesa delle 
persone disabili e delle carrozzine, ora per questa parte di cittadini diventa molto difficile 
l’utilizzo dei mezzi pubblici a loro disposizione dopo la soppressione di questa linea. 
La presenza di molte scuole di vario ordine e grado, di molti centri d’interesse sociale come 
il centro Kolbe, l’università della terza età, il Coni, la casa di cura Igea e le case popolari di 
corso XXII Marzo, con la presenza di molti anziani e disabili, giustificano la richiesta di 
ripristino della Linea 73. La linea della Metropolitana, inoltre, considerati gli orari di servizio, 
non rappresenta, per i lavoratori dello scalo di Linate  e per coloro che devono raggiungere 
l’aeroporto in particolari orari , un mezzo utile , per cui gli stessi devono far ricorso a mezzi 
di trasporto personali o taxi, con i conseguenti costi. 
Interviene il Cons. Benassati a sostegno della richiesta dei cittadini, ricordando l’importanza 
della Linea 73. 
Il Presidente Abdu ricorda che il consiglio Comunale ha votato un ordine del giorno per il 
ripristino parziale della linea 73. Esprime accordo sulla lotta che i cittadini stanno portando 
avanti, ma non concorda sul voler portare la questione anche sul Municipio 1, che di fatto 
non viene toccato da tale decisione in quanto ampiamente servito dai mezzi pubblici. 
Sottolinea che il problema tocca in particolare gli utenti che arrivano dalle zone circostanti 
Novegro, e sicuramente deve essere affrontato il problema dell’accessibilità ai mezzi da 
parte dei disabili e delle persone fragili. 
 

Punto 2 
 

Art. 12 del Regolamento del Municipio 1 
 

Prendono parola : 

Cons. Fasulo: apprezza tutte le iniziative che ultimamente sono state intraprese per 
valorizzare la Loggia dei Marcanti, ma è possibile fare ancora di più per tutelare questo 
luogo di memoria anche nella quotidianità. E’ necessario tutelare in questo spazio sia per  la 
memoria della Resistenza ma anche perché ha  un valore storico unico per  Milano, come 
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principale area Monumentale del periodo medievale della città . Auspica la chiusura o 
interventi mirati che tutelino La Loggia sia come luogo di memoria della resistenza che 
come sito di alto valore culturale. 
Cons.Benassati: comunica che verrà fatta richiesta all’ass. Censi di intervenire presso il 
Municipio 1 per riferire sulla questione dell’Area C. Chiede che siano invertiti i punti 
all’ordine del giorno per non obbligare i cittadini presenti a rimanere fino a fine seduta per 
assistere alla votazione sulla mozione relativa alla soppressione linea bus 73. 

Pres.Abdu : non concorda con l'ipotesi di chiusura dello spazio della Loggia, quindi  si 
cercherà di  proporre iniziative culturali più sotto la Loggia ma  anche in Piazza dei 
Mercanti, . Sono stati effettuati  più sopralluoghi sia  con la cultura che con la sicurezza,. C'è 
un progetto quindi si rimette in moto anche processo riqualificazione di Palazzo della 
Ragione.  
 

Richiesta inversione ordine del giorno presentata dal Consigliere Benassati 
Votazione dell’aula: 
-presenti:22 
-favorevoli 9 
-contrari 12 
-astenuti 1 
 
La richiesta di inversione viene respinta 
 
 

Punto 3  

Approvazione del verbale della seduta del 04.07.2023 

 

Non è stato presentato il verbale della seduta del 04.07.2023 

 
  Punto 4 

Comunicazioni del Presidente del Consiglio del Municipio 
 

Prossimo Consiglio 12 Settembre. 
 

Punto 5 
Comunicazioni della Giunta di Municipio 

 
Pres.Abdu: informa che nei primi giorni di Settembre verrà convocata la Commissione sesta 
per fare il punto sulla disponibilità dei fondi. 

 
 

Punto 7 
All’unanimità (senza necessità di votazione) si procede all’inversione dei punti dell’ordine 

del giorno 6 e 7 
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Relazione sull'esercizio delle funzioni attribuite al Municipio e sui risultati raggiunti ai sensi 
dell'33bis comma 1 del Regolamento dei Municipi. 

 
La Relazione viene presentata dal Presidente del Municipio Mattia Abdu. 
 
Cons. Fasulo: lamenta che l’attività che si è potuta svolgere è stata molto condizionata dalla 
disponibilità dei fondi solo negli ultimi mesi dell’anno. 
Cons. Zazza: lavoro puntuale, ma esprime voto contrario non concordando con la 
suddivisione dei fondi e i risultati ottenuti. 
Cons.Arrigoni: esprime voto favorevole esprimendo soddisfazione per i risultati ottenuti. 
Cons.Benassati: esprime voto contrario. 
Cons.Vella: esprime voto favorevole 
Cons.Bonacorsi: esprime apprezzamento per il lavoro svolto dalla Con. Melloni sulle scuole. 
 
Si passa alla votazione , che riporta: 
-presenti      22 
-favorevoli   16 
-contrari       6 
La relazione viene approvata  

Punto 6 
Rendicontazione del Municipio 1 sul consuntivo annuo municipale ex art. 60 comma 2 
lettera c) del Regolamento dei Municipi. 
 
Illustra la Direttrice dott.ssa Micaela Curcio con l’ausilio di slides. 
Cons.Arrigoni: dichiara che di fatto questa votazione è solamente una presa d’atto e 
lamenta il ritardo sulla presentazione della documentazione. Pone la domanda del perché 
gli incassi delle concessioni vadano al Demanio. 
Cons.Bonacorsi: chiede se sia possibile prevedere una persona della portineria 
specificatamente sui CAM.  
Cons.Fasulo: dichiara che si tratta di una presa d’atto ed esprime voto astensione. Chiede 
se gli Uffici, così come ora formati, saranno in grado di far fonte alla mole di lavoro che sarà 
necessario per utilizzare i fondi che sono a disposizione. 
Cons.Zazza: chiede perché la presentazione di due documenti che reputa discordanti. 
Dott.ssa Curcio : specifica che non sono stati presentati due documenti diversi, le slides 
sono un supporto alla relazione che riporta dati che non possono essere riportati nella 
relazione. Nessuna discrasia tra i due documenti 
 
Si passa alla votazione, che riporta: 
- presenti      21 
- favorevoli   16 
-astenuti 5 
La rendicontazione viene approvata 
 

Punto 8 
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Linee di indirizzo per l’individuazione, tramite procedura ad evidenza pubblica, di sponsor 
per la realizzazione di progetti, eventi, manifestazioni culturali, promozionali, sociali, 
sportive, di promozione della salute territoriale e attività di valorizzazione a beneficio del 
territorio e dei cittadini del Municipio 1. 
 

Il documento viene presentato dal Consigliere Fasulo.  
 
Si passa alla, che riporta: 
-presenti      21 
-favorevoli   21 
-Il documento viene approvato all’unanimità 
 
 
Votazione per l’immediata eseguibilità: 
 presenti      21 
-favorevoli   21 
L’immediata eseguibilità viene approvata all’unanimità 
 

 
Punto 9 

 
Linee di indirizzo programmazione e attuazione interventi per la manutenzione 
straordinaria degli edifici scolastici - anno scolastico 2023-2024 
 

Il documento viene presentato dall’Ass. Pacini 
Cons. Caccia: elogia l’operato che è stato fatto da parte della Cons. Melloni. Voto 
favorevole 
Cons. Bonacorsi: chiede se è possibile costituire le commissioni di controllo della chiusura 
dei lavori. Voto di astensione. 
Pres.Abdu: bisogna avere il polso dello stato dei cantieri, ma contesta il controllo del 
cantiere da parte di consiglieri, la verifica del lavoro effettuato e il collaudo dello stesso è 
un procedimento amministrativo. 
Cons.Bonacorsi:  ha chiesto più volte quale sia  la  procedura di chiusura/collaudo dei 
lavoro e  di chi  siano le  responsabilità , non ha avuto  una risposta precisa . 
Ass.Pacini: ci sono responsabili procedurali definiti dalla legge e c’è la figura del 
collaudatore. Il grosso problema è lo smaltimento dei materiali di cantiere che vengono 
lasciati dalle imprese a chiusura dei lavori. Il problema è a livello nazionale, non municipale. 
Cons. Zazza: concorda con Ass.Pacini. il problema sono gli scarti di lavorazione e 
l’abbandono dei lavori da parte dell’impresa prima della loro chiusura. 
 
 
 
Si passa alla votazione, che riporta: 
-presenti      22 
-favorevoli   16 
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- astenuti      6 
Il documento viene approvato  

 
 

Punto 10 
Azioni e proposte relative alla Casa Circondariale San Vittore. 

 
Emendamento soppressivo Consigliere Fasulo  
  
Cons. Fasulo: presenta l’emendamento soppressivo del punto 3 del permesso “ che la 
collocazione a casa circondariale…” 
Cons. Arrigoni: il tema dell’edilizia penitenziaria è un tema importante, la presenza della 
casa circondariale in centro è determinata dalla necessità di consentire ai parenti di andare 
a visitare i detenuti. San Vittore è una casa circondariale, e in teoria il detenuto è lì di 
passaggio, per poi essere trasferito in un carcere. Da questo punto di vista San Vittore deve 
essere lasciato dov’è, ma deve essere ristrutturato. 
Cons.Castelbarco: con il Direttore pagano, che è stato direttore per molti anni, c’è stato 
un’evoluzione dell’impostazione del carcere. Ciò è stato possibile grazie all’accessibilità da 
parte delle associazioni e operatori sociali, data dalla sua ubicazione. 
 
Emendamento   presentato dal Consigliere Fasulo 
presenti      22 
-favorevoli   6 
-contrari     16 
L’emendamento viene respinto 
 
Emendamento integrativo presentato dal Consigliere Caccia Dominioni 
 
Cons. Caccia : propone  di integrare il penultimo punto del CONSIDERATO come di seguito 
espresso: 

❖ Attenzione ai momenti di accoglienza e accesso dei parenti dei detenuti e alla 
comunicazione con essi anche mediante dispositivi telefonici e/o informatici. 
 
presenti      22 
-favorevoli  22 
-contrari     16 
L’emendamento viene approvato 
 
Si passa alla votazione del documento, che riporta: 
-presenti      22 
-favorevoli   22 
-Il documento viene approvato all’unanimità  
 
 

Punto 11 
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Linee di indirizzo per il nuovo utilizzo dell’ex cinema Orchidea in seguito ai lavori di 
restauro. 

Presenta la deliberazione l’Assessore Del Corona 
 
Cons.Bonacorsi: esprime parere favorevole 
Cons.Fasulo: chiede come sta andando  la riserva dei 30 giorni a favore del Municipio1 
nelle altre strutture dove è prevista e come viene gestita 
Ass. Del Corona: riferisce che la gestione dei 30 giorni a Casa degli Artisti è molto positiva. 
 
 
Emendamento del Consigliere Bastianini 
 
Cons. Bastianini propone il seguente emendamento: 
 
-Aggiungere al secondo punto del Considerato che, dopo “attraverso” e prima di 
“laboratori”: 
“collaborazioni con le Scuole di Cinema del territorio,” 
-Sostituire al secondo punto del Considerato che, “d’essai, alla cinematografia dei paesi 
emergenti, alla proiezione di docufilm tematici” con “d’autore, alle opere di giovani registi 
emergenti ed alle produzioni indipendenti”. 
talché, in caso di accoglimento dell’emendamento il paragrafo diverrebbe: 
2. il Progetto Orchidea è opportuno si configuri quale ambito dove la cultura 
cinematografica possa esprimersi non solo attraverso la mera proiezione dei film, ma anche 
attraverso collaborazioni con le Scuole di Cinema del territorio, laboratori, presentazioni, 
dibattiti culturali con una particolare attenzione alla programmazione di film d’autore, alle 
opere di giovani registi emergenti ed alle produzioni indipendenti”. 
 
Si passa alla votazione, che riporta: 
-presenti      22 
-favorevoli   22 
L’emendamento viene approvato all’unanimità 
 
 
Si passa alla votazione della deliberazione, che riporta: 
-presenti      22 
-favorevoli   22 

La deliberazione viene approvata all’unanimità 
 
 

 
Punto 12 

Mozione Cons. Benassati: richiesta intitolazione area verde in Piazza Giovine Italia al 
Presidente Silvio Berlusconi. 
 
Non discussa su richiesta del proponente 
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Punto 13 
 

Mozione Cons. Benassati: revisione soppressione linea Bus 73 
 
Presenta il Consigliere Benassati 
Si chiede che la linea bus 73 non venga soppressa 
 
Cons Zazza: i cittadini hanno espresso il disagio derivato da questa soppressione. La cosa 
più grave è la mancata comunicazione in tempi utili. Auspica che questa mozione venga 
approvata 
Cons. Caccia: esprime voto contrario 
Cons. Arrigoni: troppe linee transitano per il centro, anche la nuova metropolitana non era 
necessaria. In questo modo si lasciano scoperte le periferie. Il problema è la 
sovrapposizione delle linee sulla stessa tratta. Concorda sul fatto che la linea 73 doveva 
essere mantenuta. 
Cons. Fasulo: il problema è la contraddizione che il principio cardine della scelta è l’idea 
della “Città dei 15 minuti” mentre contemporaneamente si chiudono le sedi decentrate. 
Cons. Pacetti: esprime parere favorevole 
Pres. Abdu: seguendo il principio del Cons. Benassati, deve esistere un mezzo che da ogni 
via porti all’aeroporto. Il  servizio che è stato realizzato , essenziale per la città, di fatto 
migliora i servizi all’interno del Municipio 1. La questione come posta non riguarda di fatto 
il Municipio 1. 
Cons. Bonacorsi: se si vuole che il trasporto pubblico divenga concorrenziale rispetto all’uso 
del trasporto privato, la linea 73 dovrebbe essere ripristinata completamente. 
 
Si passa alla votazione della mozione, che riporta: 
-presenti      22 
-favorevoli   7 
-contrari     14 
- astenuti      1 
 
La mozione viene respinta  
 
 
 
Alle ore 23:43 al termine dei lavori, il Presidente scioglie la seduta. 
 
Il presente verbale è redatto ai sensi dell’art. 32 del vigente Regolamento dei Municipi del 
Comune di Milano. Si dà atto che è reperibile presso il Municipio 1 la registrazione della 
seduta del Consiglio di Municipio 1, quale documento amministrativo ai sensi dell’art. 22-1° 
comma lett. d) della Legge 7 agosto 1990 n. 241 e s.m.i. 


